

目指せ! データサイエンティスト

15 音楽鑑賞編



今回は音楽鑑賞での
データサイエンスの活用に
について紹介します

ボーカロイドなどの音声合成システムの発達により、誰もが自宅にいながらも楽曲を作れる時代になりました。また、インターネットの音楽配信サービスの普及により、以前よりもさまざまな音楽に、より気軽にアクセスできるようになりました。しかし、このたくさんの楽曲の中から自分にぴったりのものを見つけるのは簡単ではありません。そこで最近注目されているのが、AI技術を利用した楽曲提案のシステムです。

その場の雰囲気や
好みに合った楽曲を提案!

メロディーやイメージなどの楽曲情報をAIに学習・分析させ、利用者が求める特徴を持った楽曲を提案するシステムの開発が進められています。このシステムを使うことでイメージに合った楽曲を見つけることができるようになります。また、最近では新たな楽曲を生み出す生成AIの活躍も期待されています。

データサイエンスとは?

大量の情報やデータを分析して役に立つ情報を得たり、将来の予測を立てたりする研究のことです。



監修: 鈴木 真琴(滋賀大学データサイエンス・AIイノベーション研究推進センター特任助教)

制作: 滋賀大学データサイエンス・AIイノベーション研究推進センター、近江テック・アカデミー

マンガ: 岡本 圭一郎

ユーザーの好み解析し選曲

鈴木先生 そうですね。AIが好みを理解するためには、まずはユーザーの好みを学ぶ必要があります。そのためには、ユーザーがこれまで聴いてきた曲の情報(曲名、アーティスト名、メロディー、歌詞など)を収集して、それらを分析することで、ユーザーの好みを把握するのです。

鈴木先生 まさにそうだよ。ある音楽配信サービスは、何百万というユーザーの好みを解析した上で、聴いている曲や趣味が似ている人たちをグルーピングし、そのグループの中から楽曲を提案しているんだ。

鈴木先生 まさにそうだよ。ある音楽配信サービスは、何百万というユーザーの好みを解析した上で、聴いている曲や趣味が似ている人たちをグルーピングし、そのグループの中から楽曲を提案しているんだ。



鈴木先生
学6年生
インターネットの音楽配信サービスで曲を聴いている

おしゃれて先生!